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O DESCRÉDITO DO CRÉDITO CONSIGNADO - Wagner Balera, professor titular de Direito Previdenciário na Faculdade de Direito da Pontifícia 
Universidade Católica de São Paulo, e doutor em Direito Previdenciário pela mesma universidade, analisa neste texto o lado positivo e negativo do 
empréstimo consignado, assunto atual debatido junto aos bancos, inclusive públicos, e governo federal. Segue. OPINIÃO - Leia na página 2

Nascido e criado em Bar-
retos, o barretense Luís Pau-
lo Vieira, o “Lupa”, filiado ao 
PRTB, conta que começou sua 
trajetória muito cedo. “Após ter-
minar a faculdade fui o 10° fi-
sioterapeuta a atuar na cidade. 
Já realizei diversos trabalhos 
sociais e também já fui fitote-
rapeuta do time do Barretos 
Esporte Clube. Recentemente 
entrei no mundo da política”, 
conta o vereador. “Eu sempre 
estive engajado em situações 
que levam o bem-estar às 
pessoas”. Homenageado re-
centemente pelo Rotary Club 
de Barretos, Lupa falou que foi 
uma honra e sensação de ser 
homenageado com o Diploma 
de Reconhecimento Rotário.

Presidente da 
Câmara, Lupa 
conta origem 

humilde e 
sua ascensão 

na política
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Barretos terá 
serviços de 

acolhimento para 
mulheres vítimas de 
violência doméstica

Deputado Carlão Pignatari participa de entrega 
de novos consultórios odontológicos em Barretos

Ao lado da prefeita Paula 
Lemos e outras autoridades, o 
deputado Carlão Pignatari parti-
cipou nesta quinta-feira, dia 30, 
em Barretos, da entrega de no-
vos consultórios e equipamentos 
odontológicos para atendimento 
da população barretense.

O investimento é resulta-
do de uma emenda de R$ 1,7 
milhão conquistada pelo par-
lamentar para modernização 

do serviço. “Esse investimento 
vai garantir a modernização e 
um salto na qualidade do aten-
dimento odontológico de Bar-
retos”, disse Carlão Pignatari.

De acordo com dados da 
prefeitura, além dos consul-
tórios foram adquiridos di-
versos aparelhos necessários 
para atendimento completo da 
população no tratamento da 
saúde bucal.

Projeto paisagístico da 
Praça Francisco Barreto 
começa a ser revitalizado

A Secretaria Municipal de 
Agricultura e Meio Ambiente 
iniciou nesta quinta-feira, dia 
30, o remanejamento de algu-
mas plantas de pequeno porte 
do atual projeto paisagístico 
da Praça Francisco Barreto, 
que passará por revitalização. 
A previsão é que essa etapa do 
serviço se estenda até a próxi-
ma semana.

Quando a obra de revitali-
zação anunciada pela prefeitu-

ra for concluída, a praça ficará 
com um novo projeto arquite-
tônico, com a construção de 
uma estrutura específica para 
acomodar os comerciantes 
locais, uma praça de alimen-
tação, além das adaptações 
de acessibilidade, melhorias 
na iluminação e um novo pai-
sagismo. O investimento no 
local é de R$ 7.656.639,58. O 
prazo de execução da obra é 
de 9 meses.

A Secretaria Estadual do De-
senvolvimento Social entregará 
12 novos serviços de acolhimen-
to institucional para mulheres 
vítimas de violência doméstica 
ainda este ano em todo o Estado. 
O município de Barretos, com 
123 mil habitantes, sediará um 
desses serviços. O abrigo ins-
titucional terá capacidade para 
atender até 20 pessoas, incluin-
do a mulher e seus filhos e/ou 
dependente quando estiver sob 
sua responsabilidade. O valor do 
investimento anual é de R$ 468 
mil por unidade.
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Barretos Motorcycles tem 
“esquenta” no Shopping SerrAzul

Acontece neste do-
mingo, 02 de abril, a 
partir das 9 horas, no 
Shopping SerrAzul, em 
Itupeva, o “Esquenta” 
que marca a contagem 
regressiva para a 19ª edi-
ção do Barretos Motor-
cycles. A ação acontece 
em parceria com a loja 
Sacramento MotorSports 
e a entrada é gratuita. O 
“Esquenta” terá show ao 
vivo da banda NÖZ4, praça de alimentação, sorteio de brindes e 
pacotes para o encontro que ocorre de 28 a 30 de abril no Parque do 
Peão, em Barretos, com mais de 20 shows musicais, apresentações 
de acrobacias e outras atrações voltadas para o segmento.

Operação “Tá On” da DISE Barretos 
combate tráfico em Guaraci, Olímpia e região

Nesta quinta-feira (30), a Operação 
“Tá On”, realizada pela DISE de Barretos, 
em parceria com a Diretoria de Pessoal 
Militar de Guaraci, efetuou o cumprimen-
to de mandados de busca e apreensão e 
prisão em quatro cidades: Barretos, Gua-
raci, Olímpia e Paulo de Faria. Durante a 
ação, 12 pessoas foram presas temporaria-
mente e três em flagrante, todas acusadas 
de tráfico de drogas.

Empresa de logística gera mais de 60 
empregos e recebe apoio da prefeitura

A prefeitura de Barretos, 
por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvimento 
Econômico, apoiou a empresa 
Andrade Agrícola, operadora 
logística que atende várias usi-
nas no Estado de SP, na busca 
por profissionais para atuarem 
como terceirizados na Tereos 
Açúcar e Energia Brasil, na 
unidade Mandu. Dos 80 mo-
toristas contratados, 65 são 
funcionários barretenses. A 
secretária municipal de De-
senvolvimento Econômico, 
Adélia Bueno, destacou que a prefeitura ajudou a empresa na divulgação das vagas e espaços para 
entrevistas dos candidatos, para o treinamento que ocorreu semana passada e para a integração que 
está ocorrendo no Cine Barretos. Edilson Nunes, gerente de operações da empresa, agradeceu o su-
porte recebido. Nelson Guaringue Júnior, gerente de novos negócios da Andrade, explicou que um 
dos braços da empresa de logística é justamente o transporte de cana. Página 7
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DETECTORES DE METAIS NAS ESCOLAS
O vereador Nestor Leonel (UB) pediu informações à pre-

feitura sobre o cumprimento da lei municipal de outubro de 
2019, que obriga a instalação de detectores de metais em esta-
belecimentos de ensino.

COM MEDO DA ESCURIDÃO
Por qual razão estão proibidos velórios à noite no velório 

municipal? Indagação do vereador Rodrigo Malaman (PSDB) 
endereçada à prefeita Paula Lemos (UB).

ANISTIA PARA CONSTRUÇÕES
Vereador Raphael Silvério (PSDB) consultou a atual admi-

nistração municipal sobre a possibilidade de anistia de regula-
mentação de construções em Barretos.

LUZINHA NO PLAYGROUND
A manutenção e a troca de lâmpadas nos postes de ilumina-

ção do playground da Região dos Lagos foram solicitadas pelo 
vereador pastor Elson Santos (UB).

FAXINA GERAL NOS BAIRROS
Limpeza geral nos bairros Exposição, Marchi e Los An-

geles foram requeridas pelo vereador Chafei  Amsei (MDB).

PROGRAMA CASA PAULISTA
Informações sobre a construção de casas por meio do Pro-

grama Casa Paulista - modalidade Nossa Cassa – foram pedi-
das pelo vereador Paulo Correa (PL) ao governador do estado 
de São Paulo, Tarcísio de Freitas; ao presidente da CDHU, 
Reinaldo Iapequino; e ao secretário estadual de Desenvolvi-
mento Urbano e Habitação, Marcelo Cardinale Branco.

PONTO COBERTO E COM BANCO
O vereador professor Adilson Ventura (PL) reivindica a 

instalação de cobertura e bancos no ponto de ônibus localizado 
na Avenida Professor Roberto Frade Monte, em frente à Igreja 
São Luiz Gonzaga, na Vila Rios.

MAIS FUNCIONÁRIOS NOS CORREIOS
Mais funcionários para despacho de mercadorias em Barre-

tos foram solicitados pelo vereador Carlão do Basquete (PSD) 
ao presidente dos Correios, Fabiano Silva dos Santos; ao supe-
rintendente estadual, Sebastião Sérgio de Souza; e ao ouvidor 
da empresa, Marcos Flávio Diniz de Carvalho.

SOBRE DISTRIBUIÇÃO DE ABSORVENTES
O vereador Ângelo Tegami (PV) pediu informações à pre-

feitura sobre o fornecimento de absorventes higiênicos nas es-
colas do município.

MORTE AO MOSQUITO NO CITY
Dedetização para combater o mosquito Aedes aegypti na 

Alameda Bulgária, no City Barretos, foi solicitada pelo verea-
dor Juninho Bandeira.

MANUTENÇÃO DA ARENINHA
A manutenção e troca das luzes da quadra esportiva conhe-

cida como Areninha, no bairro Mais Parque, foi pedida pelo 
vereador Gabriel Uchida (UB).

VAMOS TIRAR OS POMBOS
Requerimento do vereador Ricardo Bodinho (PP) solicita que 

a prefeitura remova os pombos, limpe as suas fezes e ainda faça a 
desinfecção das paredes no prédio da Casa Transitória André Luiz.

MAIS MÉDICO NA REDE MUNICIPAL
A contratação de mais profissionais reumatologistas para a rede 

municipal de saúde foi sugerida pelo vereador Vagner Chiapetti (REP).

José Santana dos Santos Júnior
Advogado especialista em Direito 

Médico e sócio do escritório 
Mariano Santana Advogados

Descer do palanque
Escritor, jornalista, professor titular da USP e consultor político, Gaudêncio Torquato faz uma reflexão sobre 

os primeiros 110 dias do governo federal de Luiz Inácio Lula da Silva, o que ele intitula de Lula 3. Segue.
O governo Lula 3 se aproxi-

ma dos 100 dias. O que mostrar? 
Um governo cumpridor de pro-
messas de campanha? Dinheiro 
fácil, gastança sem limites, feli-
cidade dando o ar da graça?

Ocorre que o mundo mu-
dou, o Brasil não é mais 
aquele de 2003, o acesso das 
massas ao crédito precisa se 
enquadrar em parâmetros que 
regulam o uso do cofre, en-
quanto o embate sobre custo, 
gasto e investimento abre di-
vergências, sob a “lição” de 
Luiz Inácio de que os livros 
de economia estão errados.

Para ele, não dá para gover-
nar com a administração enca-
brestada, presa ao chamado 
“teto de gastos”. O arremate 
vem pronto: na área social, as 
políticas devem ser entendi-
das como investimento e não 
como gasto. O caldeirão ferve.

Os economistas apregoam 
que se não houver crescimen-
to, o país vai para o beleléu. 
Caso isso ocorra, zero para os 
governantes. Que preferem 
ver o país abrindo as com-
portas da gastança do que an-
dando para trás. O sucesso do 
atual governo dependerá do 
êxito econômico. Esse é o di-
lema que aflige Lula.

Nos seus mandatos an-
teriores, era visto como São 

Carência do plano de saúde e o diagnóstico de câncer

O diagnóstico de câncer é 
uma notícia devastadora para 
qualquer pessoa, e a preocupação 
com o tratamento e seus custos 
pode ser avassaladora. Quando 
o diagnóstico é feito durante o 
período de carência do plano de 
saúde, muitos pacientes se per-
guntam se têm direito ao trata-
mento e quais são suas opções.

A carência é um período 
determinado em que o plano 
de saúde não cobre determi-
nados procedimentos. Isso é 
feito para proteger as segura-
doras de riscos financeiros e 
é comum em muitos tipos de 
planos de saúde, incluindo os 
que são oferecidos por empre-
sas privadas ou pelo governo.

Prevista por lei, a carência 
existe em todos os tipos de 
planos de saúde: coletivos, in-
dividuais e empresariais. No 
entanto, a carência tem prazos 
e funciona de forma diferente 
para cada uma dessas modali-
dades. As carências têm pra-
zos de 24 horas até 24 meses.

Importante ressaltar que, 

Jorge lutando contra o dragão 
da maldade – inflação, juros 
altos, alimento caro, hospital 
sem equipamentos, miséria 
galopante. Ele mesmo es-
tampava a imagem do maior 
exemplo da dinâmica social 
no Brasil, figurante que mi-
grou da base da pirâmide para 
o altar mais elevado do poder.

O presidente, em sua via-
gem à China, vai meditar mui-
to sobre os passos a dar. Não 
terá muitas opções. Ele sabe 
que todo começo de governo 
é como o zigue-zague do ca-
ranguejo, que anda para fren-
te, para os lados e para trás. 
Lula vai tentar fazer com que 
o caranguejo ande para frente.

O que poderá ocorrer, mais 
adiante, quiçá em agosto, quan-
do se espera o início da queda 
dos juros, mantida em 13,75% 
pelo Banco Central, para des-
gosto do ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, e indigna-
ção do próprio presidente. Até 
lá, o caranguejo vai andar de 
lado, forma de mostrar que se 
movimenta, mas não avança.

O desafio que ameaça cor-
roer a confiança na atual ad-
ministração é encontrar a “li-
nha fina”, como bem definiu o 
ministro Haddad, entre o que 
se pode e o que se deve gastar, 
levando-se em conta as de-

mandas em setores sensíveis, 
como educação e saúde.

No caso do governo Lula, 
este desafio assume propor-
ções monumentais, eis que o 
governante terá de sustentar a 
imagem de “pai dos pobres”, 
defensor das margens caren-
tes, o mandatário mais próxi-
mo à base da pirâmide social. 

Como garantir a continuida-
de da imagem? O que vimos, até 
o momento, é a volta de Lula ao 
palanque, onde é mestre na arte 
da encenação. Sob o prisma da 
linguagem, escancara-se a estra-
tégia do mandatário em acalentar 
os corações de sua base, como 
se viu na fala rude em que atira 
um ácido “f...,” contra o ex-juiz e 
hoje senador Sérgio Moro.

Teria sido indagado por 

um membro do Ministério 
Público, em visita periódica à 
sede da PF, em Curitiba, onde 
estava detido, se “tudo esta-
va bem”. A resposta foi um 
“não”, ao que se seguiu o feri-
no complemento verbal.

Foi um toque para animar 
a fração que se alinha a seu 
vocabulário. Errou. Um go-
vernante pode, até, conservar 
a contrariedade, mas, na con-
dição de mandatário-mor do 
país, haverá de se conter e se 
guiar pela liturgia do cargo.

O país está dividido. E 
Lula sai da linha quando usa 
o baixo calão, comum na lin-
guagem de seu antecessor. 
Descer do palanque se faz 
necessário para eliminar ves-
tígios de vingança.

de acordo com a Agência Na-
cional de Saúde Suplementar 
(ANS), os planos de saúde 
devem garantir cobertura para 
os procedimentos urgentes e 
emergenciais desde o primei-
ro dia de vigência do contrato, 
mesmo que a pessoa esteja em 
período de carência.

O câncer é uma doença que 
pode exigir tratamento ime-
diato, especialmente em casos 
graves. Portanto, se o médico 
responsável pelo tratamento 
considerar que o procedimento é 
urgente ou emergencial, o plano 
de saúde é obrigado a cobrir as 
despesas, mesmo que a pessoa 
esteja dentro do período de ca-
rência. No entanto, é importante 
lembrar que cada plano de saú-
de pode ter regras diferentes em 
relação ao período de carência e 
cobertura de tratamentos.

E, muitas vezes, os planos 
se negam a cobrir os procedi-
mentos de urgência e emer-
gência, pois alegam estarem 
em vigor os períodos de ca-
rência. Nesses casos, o pa-

ciente pode buscar seu direito 
na Justiça, com a orientação 
de um advogado especializa-
do em Direito à Saúde, para 
tentar reverter a situação.

Vale destacar também que 
o paciente que já possui o 
diagnóstico do câncer antes da 
contratação do plano de saúde 
terá que cumprir a carência por 
doença ou lesão preexistente.

De acordo com a definição 
da ANS, esse é o tipo de carên-
cia na qual o beneficiário já era 
portador e sabia no momento da 
contratação do plano. Nesses ca-
sos, a carência é de 2 anos e deve 
ser cumprida, mesmo se houver 
urgência ou emergência neste 
período. Durante esses 24 meses, 
o paciente pode realizar procedi-
mentos de menor complexidade, 
como consultas e exames labo-
ratoriais, segundo a cobertura 
parcial temporária. No entanto, 
procedimentos mais elaborados, 
como quimioterapia, ressonân-
cia, tomografia, internação e ci-
rurgias só terão autorização após 
o período de 2 anos.

Para o plano de saúde alegar 
que o câncer de determinado 
paciente é preexistente, deve 
ser realizado um exame admis-
sional antes da contratação. Se 
não houver essa perícia por par-
te da seguradora, não se pode 
alegar que certa doença é pree-
xistente, o que determina que a 
cobertura seja obrigatória.

Portanto, é fundamental ve-
rificar as condições contratuais 
antes de contratar um plano de 
saúde e entender os seus direitos 
como beneficiário. Em caso de 
dúvidas ou problemas, é possí-
vel recorrer à ANS para buscar 
orientação e solução ou, em caso 
de negativa, buscar um especia-
lista na área do direito para orien-
tações sobre como proceder.



BARRETOS, 31 de março de 2023A informação com precisão e credibilidade A Cidade
BARRETOS E REGIÃO

“Desconfie do destino e acredite em você. Gaste mais horas realizando que sonhando, fazendo que planejando, 
vivendo que esperando porque, embora quem quase morre esteja vivo, quem quase vive já morreu.” (Sarah Westphal)

Matheus Ramalho Piccart completa hoje, sexta-feira (31), 
seus 8 anos, com direito a festa, bolo, guaraná e muitos 

doces, para comemorar com seus amiguinhos e familiares. 
O carinho especial fica por conta dos pais Fernando e Aline, 

e dos irmãos Davi e Leonardo. Parabéns!

Comemoração em dose dupla na residência das Mercês. Isso 
mesmo, Kássia brindou mais um ano de vida quarta-feira (29), 

e sua mãe Lourdes, na terça-feira (04/04). Kássia é formada 
em Agronomia, e atualmente trabalha em um escritório de 

contabilidade e reside em Jundiaí, e dona Lourdes é professo-
ra aposentada, de Matemática e Ciências, ambas recebem o 

carinho dos familiares e amigos. Parabéns!

Janaina Ferreira celebrou idade nova, terça-feira (28). A Engenhei-
ra de Produção, Influencer Digital e recém-casada, passou as datas 
especiais em Brotas/SP, curtindo o aniversário e a lua de mel, rece-
bendo o carinho do esposo Ivo, e as felicitações dos pais, irmãos, 

sobrinhos, demais familiares e amigos. Tudo de bom!

Sinilia Anjos Ribeiros completou mais um ano de vida no último 
sábado (25). A aniversariante recebeu o carinho especial do 

maridão Fernando, e dos filhos Matheus, Ana Luísa e Isabella, e 
também, os cumprimentos de amigos e familiares. Felicidades Si!

A semana começou com festa, em torno de Elessandra 
dos Santos, que celebrou idade nova, segunda-feira (27). 
A corretora de imóveis e jogadora de vôlei, que inclusive 

está participando de campeonato municipal, recebeu 
inúmeras felicitações de amigos e familiares, e o 

carinho do filho João Vitor. Parabéns Lê!

Na quarta-feira (29), quem completou idade nova, foi Leandro 
Sartori. O colaborador de uma empresa de energia solar da 
cidade, recebeu os cumprimentos dos amigos e familiares, e 

o carinho de sua mãe Ana Paula, dos irmãos, Ana Beatriz e Mi-
guelzinho, e das sobrinhas Maitê e Maria Cecília. Felicidades!
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Nascido e criado em Bar-
retos, o barretense Luís Pau-
lo Vieira, o “Lupa” começou 
a trabalhar muito cedo, entre-
gando saquinhos de leite com 
seu pai, que era leiteiro.

Filiado ao PRTB, o verea-
dor conta que começou sua tra-
jetória muito cedo, sempre foi 
uma pessoa proativa e que que-
ria ajudar seus pais. Com o pas-
sar dos anos, sua família abriu 
uma padaria no qual ele ajudou 
por um período, porém, depois 
de um tempo, foi estudar fisio-
terapia em Ribeirão Preto.

“Voltei para Barretos qua-
tro anos mais tarde, após ter-
minar a faculdade e montei 
meu consultório na casa do 
meu pai. Me lembro que fui o 
10° fisioterapeuta a atuar na ci-
dade, pois quando eu cheguei, 
tinha apenas 9, nos meados de 
1993. Já realizei diversos tra-
balhos sociais e também já fui 

A causa animal foi tema 
central de Audiência Pública 
realizada na noite de quarta-
-feira (29), na Câmara Muni-
cipal de Barretos. 

O vereador Carlão do Bas-
quete (PSD), propôs o debate 
sobre o abandono e os maus 
tratos aos animais em Barre-
tos.Já o vereador Dr. Rodrigo 
Malaman (PSDB), propôs a 
discussão sobre políticas pú-
blicas municipais de cuidados 
com os animais.

Fizeram parte da mesa de 
debatedores: a voluntária da 
causa animal e fundadora do 
abrigo “Anjo de Quatro Patas”, 
Rosário Norris Herrera; o repre-
sentante da ABA (Amigos Bar-
retenses dos Animais), Eduardo 
Croys Felthes; a médica veteri-
nária e coordenadora do Centro 
Veterinário de Barretos, Stella 
Maria de Paula; o representan-
te da Comissão dos Animais da 
OAB 7ª Subseção Barretos, Ed-
son Luis Tomoda; o radialista e 
representante do Grupo Montei-
ro de Barros, Odair de Moura e 
Silva; e o secretário municipal 
de Saúde, Mussa Calil Neto.

A Audiência foi conduzi-
da pelo vereador Dr. Rodri-
go Malaman (PSDB) e contou 
com a presença dos vereado-
res Carlão do Basquete (PSD), 
Nestor Leonel (UNIÃO) e Dr. 
Raphael Oliveira (PP).

Também participaram dos 
debates: o vereador da cida-
de de Votuporanga, Chandelly 
Protetor (PODE); os represen-

tantes do Jornal Tribuna Popu-
lar, Davi Alcides e Dr. Carnei-
ro; a suplente de vereador, Paty 
da Causa Animal; o coordena-
dor da Vigilância Sanitária de 
Barretos, Flávio Júlio no Nas-
cimento; o Subtenente do Cor-
po de Bombeiros, José Carlos 
de Souza; o Cabo do Corpo de 
Bombeiros, Hugo Pereira; a 
presidente da OAB 7ª Subse-
ção Barretos, Dr.ª Arany Maria 
Scarpellini Priolli L’Apiccirela; 
o representante da APPP (As-
sociação de Participação Popu-
lar na Política), Celso Branício; 
o representante da portal online 
“Barretos em Notícias”, Yader 
de Castro Roque; e os proteto-
res voluntários Verônica, Mau-
ro, Danila, Wellington, Viviane.

Outros voluntários da causa 
animal também compareceram 
à Câmara para acompanhar de 
perto os debates, mas não fize-
ram uso da palavra. Como re-
sultado da audiência, o vereador 
Rodrigo Malaman anunciou que 
vai reivindicar junto à prefeitura 
a ampliação da vacinação de ci-
nomose (doença canina); a rea-
tivação do castramóvel (urba-
no e rural); a reestruturação do 
Centro Veterinário e ampliação 
do horário de funcionamento; a 
análise da lei municipal apresen-
tada pelo vereador Chandelly 
(de Votuporanga); o cumpri-
mento das leis voltadas à causa 
animal, especialmente com re-
lação ao projeto de microchipa-
gem; e a implantação do censo 
animal em Barretos.

Presidente da Câmara, Lupa conta origem 
humilde e sua ascensão na política

fitoterapeuta do time do Bar-
retos Esporte Clube. Recente-
mente entrei no mundo da po-
lítica”, conta o vereador.

Na época da faculdade, 
Lupa foi presidente do dire-
tório acadêmico da faculdade 
e presidiu a comissão de for-
matura. Vindo para Barretos, 
começou a palestrar em em-
presas da cidade, que tinham 
portas abertas de maneira gra-
tuita, para poder levar orienta-
ção de postura dentro do tra-
balho, nas semanas da SIPAT 
(Semana Interna de Prevenção 
de Acidentes do Trabalho).

“Eu sempre estive engaja-
do em situações que levam o 
bem-estar as pessoas. Nesse 
tempo, surgiu um convite da 
Célia Rodrigues, para entrar 
na política. Me candidatei para 
vereador e fiquei como suplen-
te, faltando poucos votos para 
ser eleito. Já na segunda elei-

ção, eu consegui compor mais 
votos e fui eleito como verea-
dor. Depois teve a reeleição”, 
relata o presidente da Câmara 
Municipal de Barretos.

HOMENAGEM DE 
RECONHECIMENTO
Homenageado recente-

mente pelo Rotary Club de 
Barretos, Lupa falou que foi 
uma honra e sensação de ser 

homenageado com o Diploma 
de Reconhecimento Rotário.

“Ter um reconhecimento 
desse, da parte do Rotary, foi 
muito importante para mim, 
pois mostra que tem pessoas 
que acompanham e confiam 
no meu trabalho”, aponta. 
Lupa disse que a homenagem 
trouxe uma sensação de muito 
agradecimento e gratidão.

O deputado Carlão Pigna-
tari participou nesta quinta-
-feira, dia 30, em Barretos, da 
entrega de novos consultórios 
e equipamentos odontológicos 
para atendimento da popula-
ção barretense. O investimen-
to é resultado de uma emenda 

Deputado Carlão Pignatari participa de entrega 
de novos consultórios odontológicos em Barretos

Representando o presidente da República, Luiz Iná-
cio Lula da Silva, em cerimônia de abertura da XXIV 
Marcha a Brasília em Defesa dos Municípios, na última 
terça-feira (28), o vice-presidente, Geraldo Alckmin, res-
saltou a importância das cidades para a implementação 
das políticas públicas e disse que o governo Lula tem 
atuado por um diálogo total com os entes federativos. O 
evento reuniu cerca de quatro mil prefeitos e prefeitas 
do país, com uma estimativa da participação de quase 
10 mil pessoas, levando em conta todas as atividades. “Vamos trabalhar juntos com vocês. A Marcha dos 
Prefeitos pode se chamar também a Marcha do Povo porque, quanto mais nós fortalecermos o governo 
local, mais próximos estamos da população. Ganha a sociedade. Dizem que o século XIX foi o século dos 
impérios. O século XX dos países. O século XXI é o século das cidades. Elas vão ser as grandes prota-
gonistas. É onde as coisas ocorrem”, disse Alckmin. Na fala aos prefeitos e a uma plateia também com-
posta por governadores, dirigentes de empresas públicas e outras entidades, Alckmin destacou ações do 
governo Lula nesses primeiros 87 dias que têm impacto direto nos municípios. (Foto: Cadu Gomes/VPR).

Alckmin reforça diálogo aberto e direto 
com municípios na Marcha de Prefeitos

Políticas públicas de cuidados 
com os animais foi tema de 

Audiência Pública na Câmara

O governo de São Pau-
lo, por meio da Secretaria 
do Desenvolvimento Social, 
entregará 12 novos serviços 
de acolhimento institucional 

de R$ 1,7 milhão conquistada 
pelo parlamentar para moder-
nização do serviço.

Ao todo, serão 31 novos con-
sultórios odontológicos, sendo 
25 apenas para as unidades de 
saúde da cidade. Outro consultó-
rio será instalado no Ambulatório 

de Doenças Infectocontagiosas. 
Outros quatro ficarão no Centro 
de Especialidades Odontológi-
cas (CEO) e um será móvel para 
atendimento na área rural.

“Esse investimento vai ga-
rantir a modernização e um sal-
to na qualidade do atendimento 

odontológico de Barretos. To-
dos os consultórios serão reno-
vados, com novas cadeiras e im-
plementos. Além disso, foram 
adquiridos novos equipamentos 
que permitirão um diagnósti-
co e tratamento de excelência”, 
disse Carlão Pignatari.

De acordo com dados da 
prefeitura, além dos consultó-
rios foram adquiridos um apa-
relho 3 em 1 para radiografia 
panorâmica, tomografia com-
putadorizada e medição do 
crânio e face; 20 compresso-
res isentos de óleo, de acordo 
com as normas atuais e bios-
segurança; 20 aparelhos de 
raio-X pantográfico; 16 apa-
relhos de laser portátil; 10 
aparelhos de ultrassom e 10 
“motorzinhos” de alta e baixa 
rotação com luz LED, que fa-
cilita a visualização.

Governo de São Paulo investe R$ 5,6 milhões em 12 novos serviços 
de acolhimento para mulheres vítimas de violência doméstica

sistema de justiça para ela e 
seus filhos. Também são en-
caminhadas para serviços de 
saúde e recebem orientação 
profissional, de forma a ter 
condições de recomeçar. O 
período de acolhimento é de 
até seis meses.

“A violência contra a mu-
lher é um crime covarde. 
Como Estado, temos que pro-
ver para as mulheres e seus 
filhos um local seguro, com 
toda infraestrutura necessária, 
onde ela receba apoio psicos-
social e jurídico e possa vol-
tar a sonhar, recuperando sua 
dignidade e autonomia”, afir-
mou o Secretário Estadual de 

Desenvolvimento Social, Gil-
berto Nascimento. 

Além desses novos 12 
equipamentos de acolhimen-
to, o Estado de SP já possui 
outros 92 serviços de acolhi-
mento semelhantes, totalizan-
do 1.255 vagas para mulheres 
vítimas de violência.

DISQUE 100
Qualquer tipo de violência 

seja física, sexual, psicológi-
ca, financeira contra as mulhe-
res deve ser denunciada por 
meio do Disque 100, do Go-
verno Federal, vinculado ao 
Ministério dos Direitos e da 
Cidadania. O serviço funcio-

na 24 horas por dia, incluindo 
sábados, domingos e feriados. 
As ligações podem ser feitas 
de todo o Brasil por meio de 
discagem direta e gratuita, de 
qualquer terminal telefônico 
fixo ou móvel, bastando dis-
car 100. As denúncias podem 
ser anônimas.

para mulheres vítimas de vio-
lência doméstica ainda este 
ano em todo o Estado.

O município de Barretos, 
com 123 mil habitantes, se-
diará um desses serviços. O 
abrigo institucional terá ca-
pacidade para atender até 20 
pessoas, incluindo a mulher 
e seus filhos e/ou dependen-
te quando estiver sob sua res-
ponsabilidade. O valor do in-
vestimento anual é de R$ 468 
mil por unidade.

Além do acolhimento se-
guro, alimentação e acesso a 
benefícios sociais, as mulhe-
res recebem acompanhamen-
to psicossocial e acesso ao 
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A prefeitura de Barretos, 
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Educação, entregou 
na última quarta-feira (29), as 
obras de reforma e ampliação 
do Centro Municipal de Edu-
cação Infantil Monsenhor Ar-
chimedes Gai - “Padre Gai”, 
no bairro Rios.

A prefeita Paula Lemos 
agradeceu a presença de todos 
e parabenizou a diretora da 
unidade pela busca incansável 
por melhorias no Cemei.

“A reforma e ampliação do 
Cemei Padre Gai é uma con-
quista que só foi possível graças 
ao trabalho em equipe. A Adria-
na, diretora, é alguém que se 
dedica incansavelmente há 15 
anos em busca dessa melhoria 
para as suas crianças a quem 
chama carinhosamente de meus 
filhos”, afirmou a prefeita.

Jéssica Maria dos Santos, 
secretária de Educação, afirmou 
que o dia da entrega da escola 
ficará marcado como um dos 
mais desafiadores já enfrentados 
pela Educação barretense.

O evento foi ministrado 
pela profissional da Colgate, 
a cirurgiã-dentista Caroli-
ne Moraes, e acompanhado 
pelo coordenador do curso 
de Odontologia do Centro 
Universitário, Prof. Dr. Jorge 
Henrique Stefanelli Marques

O UNIFEB (Centro 
Universitário da Fundação 
Educacional de Barretos) 
sediou na última terça-fei-
ra (28) uma palestra inte-
grante do Programa Futuro 
Profissional Colgate voltada 
para estudantes do curso de 
Odontologia. A palestra foi 
ministrada pela cirurgiã-den-
tista, Caroline Moraes, pro-
fissional da Colgate. 

De acordo com o Prof. 
Dr. Jorge Henrique Stefanel-
li Marques, coordenador do 
curso de Odontologia do cen-

tro universitário, o Programa 
Colgate Futuro Profissional 
tem como objetivo comple-
mentar a formação dos aca-
dêmicos de Odontologia, 
disponibilizando conteúdos 
científicos para estudantes e 
instituições de ensino.

“A iniciativa promove 
palestras com temas diver-
sos, que contribuem para o 
aprendizado dos futuros pro-
fissionais da área. Foi muito 
positivo para nossos alunos, 
porque além do conhecimen-
to adquirido, eles também 
ganharam brindes da Colga-
te”, ressaltou Marques. 

Em relação à importân-
cia deste tipo de evento no 
contexto acadêmico, o coor-
denador destaca o incentivo 
ao crescimento profissional. 
“Palestras com essa agregam 

conhecimentos do que há 
de mais atual no segmento, 
além de incentivarem e for-
necerem meios para melho-
rar a prevenção em Odonto-
logia”, disse. 

Para Marques, o mercado 
de trabalho para profissio-
nais de Odontologia é amplo 
e diversificado, com muitas 
oportunidades disponíveis 
em diferentes setores.

“A Odontologia é uma 
profissão essencial e, como 
tal, é sempre necessária, in-
dependentemente da situa-
ção econômica do país, mas, 
como em todas as áreas, é 
importante manter-se atua-
lizado e buscar constante 
aprimoramento profissional 
a fim de se destacar em um 
mercado cada vez mais com-
petitivo”, finalizou Marques.

Com uma programação 
que reúne os principais no-
mes do samba, do pagode e 
do trap, o Samba Barretos 
tem três opções de setores 
disponíveis para o público: 
Pista, Camarote Open e Front 
Stage. A segunda edição do 
festival - que já é um dos 
principais do gênero no país 
- acontece nos dias 14 e 15 de 
abril, no Parque do Peão.

Para os setores Front Sta-
ge e Camarote Open é possí-
vel adquirir além do ingresso 
diário, passaportes para os 
dois dias de evento. O Front 
Stage é um espaço bem em 
frente ao palco, garantindo 
vista privilegiada e com ba-
nheiros e bares exclusivos. 
Já o Camarote Open, além 
de serviços exclusivos e vis-
ta privilegiada, conta com 
open bar.

Para a Pista os ingressos 
à venda são diários. De acor-
do com os organizadores, a 
quantidade de ingressos por 
lote é limitada, sendo assim, 
os preços podem ser altera-

dos a qualquer momento.
A venda acontece on-line 

por meio do site Show Pass 
ou ainda em pontos de ven-
da em Barretos, São José do 
Rio Preto e Ribeirão Preto.

ENTRADA MENORES
A classificação do Ca-

marote Open é de 18 anos. 
Já nos demais setores é per-
mitida a entrada de menores 
de idade acompanhados dos 
pais ou responsável legal.

ATRAÇÕES
São nove atrações confir-

madas no Samba Barretos: 
Sorriso Maroto, Menos é 
Mais, Ferrugem e MC Ca-
belinho, no dia 14 (sexta) e, 
ainda, Zeca Pagodinho, Pi-
xote, Karinah, Belo e Vulgo 
FK, no dia 15 (sábado).

PONTOS DE VENDA
Em Barretos, loja Os Inde-

pendentes (Avenida 43); Pla-
net Girls (North Shopping), 
Primmus Music Bar (Região 
dos Lagos), Promoter Gabi 
(17 982054299) e Promo-
ter Ynaiá (17 991139255). 
(Foto: Diego Rodrigues)

Prefeita Paula Lemos entrega reforma 
e ampliação do Cemei “Padre Gai”

“Hoje fomos alvo de um 
roubo que impactou o nosso 
transporte hoje, mas a educação 
está aqui, com a união das pes-
soas e com a responsabilidade 
dos nossos profissionais. Esta-
mos de pé, inaugurando e en-
tregando mais um espaço, por-
que a educação não pode parar 
e jamais vai parar”, afirmou.

ESTRUTURA REVITALI-
ZADA E AMPLIADA
Durante a reforma, o Ce-

mei “Padre Gai” recebeu me-
lhorias na quadra de esportes 
e ganhou novo refeitório com 
cozinha, despensa, lavandeira, 
almoxarifado e dois banheiros 
para funcionários. O prédio da 
escola também teve sua estru-

tura renovada com nova pin-
tura, troca de janelas e portas, 
bem como a construção de um 
berçário onde funcionava a 
antiga cozinha. O pátio conta 
agora com cobertura em estru-
tura metálica e um novo portão 
de acesso pela Avenida Aeros-
tato. O investimento no local 
foi de R$ 1.789.548,55.

Samba Barretos tem ingressos 
à venda para três setores

Programa Futuro Profissional 
Colgate promove palestra para 

alunos de Odontologia do UNIFEB

Roda de Conversa na OAB debate os desafios da 
mulher na sociedade e no mercado de trabalho

Para encerrar o mês dedicado à Mulher, a OAB/ Barretos realizou na última terça-feira (28), uma 
Roda de Conversa com o tema “O mercado de trabalho sob a perspectiva de gênero”. O encontro 
teve a participação da Procuradora do Trabalho, dra. Regina Duarte da Silva; a delegada da Delegacia 
da Mulher, dra. Denise Polizelli; da secretária municipal da Educação, Jéssica Maria dos Santos; e 
das mediadoras dra. Cristiane Alves Palmeiras, advogada e coordenadora da Comissão de Prerro-
gativa da 7ª Subseção e a dra. Alice Bianchini, professora e especialista em violência de gênero. Du-
rante o encontro foi levantado a luta e a inserção da mulher no mercado de trabalho, a equiparação 
salarial referente ao homem, quando ambos estão na mesma função, a discriminação que ela sofre, 
a violência contra a mulher,  entre outros assuntos. “Além de ser mulher, a mulher negra carrega a 
discriminação. Infelizmente a sociedade não se preocupa da forma que deveria se preocupar, deve-
-se uma reparação histórica com esta mulher e a população negra. É uma luta constante”, afirmou a 
dra. Cristiane Alves Palmeiras, coordenadora da Comissão de Prerrogativa da OAB/Barretos. Tam-
bém estiveram presentes no evento a presidente e vice-presidente da 7ª Subseção, respectivamente, 
dra. Arany L’apiccirella e a dra. Priscila Sanches Salviano de Oliveira, que também é presidente da 
Comissão da Mulher, grupo responsável pela organização do encontro.

Para encerrar o mês de-
dicado à Mulher, a OAB/ 
Barretos realizou na última 
terça-feira (28), uma Roda 
de Conversa com o tema “O 
mercado de trabalho sob a 
perspectiva de gênero”.

O encontro teve a partici-
pação da Procuradora do Tra-
balho, dra. Regina Duarte da 
Silva; a delegada da Delegacia 
da Mulher, dra. Denise Poli-
zelli; da secretária municipal 
da Educação, Jéssica Maria 
dos Santos; e das mediadoras 
dra. Cristiane Alves Palmeiras, 
advogada e coordenadora da 

Comissão de Prerrogativa da 7ª 
Subseção e a dra. Alice Bian-
chini, professora e especialista 
em violência de gênero.

Durante o encontro foi 
levantado a luta e a inserção 
da mulher no mercado de tra-
balho, a equiparação salarial 
referente ao homem, quando 
ambos estão na mesma fun-
ção, a discriminação que ela 
sofre, a violência contra a mu-
lher,  entre outros assuntos.

“Além de ser mulher, a mu-
lher negra carrega a discrimina-
ção. Infelizmente a sociedade 
não se preocupa da forma que 

deveria se preocupar, deve-se 
uma reparação histórica com 
esta mulher e a população negra. 
É uma luta constante”, afirmou 
a dra. Cristiane Alves Palmeiras, 
coordenadora da Comissão de 
Prerrogativa da OAB/Barretos.

Também estiveram pre-
sentes no evento a presidente 
e vice-presidente da 7ª Sub-
seção, respectivamente, dra. 
Arany L’apiccirella e a dra. 
Priscila Sanches Salviano de 
Oliveira, que também é presi-
dente da Comissão da Mulher, 
grupo responsável pela orga-
nização do encontro.

Roda de Conversa na OAB 
debate os desafios da mulher na 

sociedade e no mercado de trabalho
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Na manhã desta quinta-feira 
(30), a Operação “Tá On”, rea-
lizada pela Delegacia de Inves-
tigações Sobre Entorpecentes 
(DISE) de Barretos em parce-
ria com a Diretoria de Pessoal 
Militar de Guaraci, efetuou o 
cumprimento de mandados de 
busca e apreensão e prisão em 
quatro cidades: Barretos, Gua-
raci, Olímpia e Paulo de Faria.

O objetivo da operação é 
combater o tráfico de drogas 
e a associação ao tráfico. No 
total, 15 mandados de busca e 
apreensão e 14 mandados de 
prisão foram cumpridos. Du-
rante a ação, 12 pessoas foram 
presas temporariamente e três 

em flagrante, todas acusadas 
de tráfico de drogas.

As investigações, iniciadas 
em 21 de dezembro de 2022 
pela DISE de Barretos, iden-
tificaram possíveis suspeitos 
envolvidos na venda de entor-
pecentes na região. Naquela 
ocasião, três pessoas foram pre-
sas e um adolescente apreendi-
do, todos acusados de tráfico de 
drogas e associação ao tráfico.

Segundo a Polícia Civil, os 
detidos utilizavam redes so-
ciais para anunciar e negociar 
a venda de drogas. Durante as 
investigações, foram apreen-
didos celulares e veículos 
usados no tráfico. A polícia 

identificou o envolvimento de 
mais 18 pessoas em Guaraci, 
além de fornecedores de dro-
gas em Barretos e Olímpia.

Três indivíduos foram pre-
sos em flagrante pela Polícia 
Militar, acusados de associa-
ção ao tráfico. Eles foram en-
caminhados ao Centro de De-
tenção Penitenciária de Paulo 
de Faria. Nesta quinta-feira 
(30), os demais mandados fo-
ram cumpridos.

A operação contou com a 
participação de 68 policiais ci-
vis e 19 viaturas. Dois veículos 
utilizados no tráfico também 
foram apreendidos. (com infor-
mações do Diário de Olímpia).

A Minerva Foods, líder 
em exportação de carne bo-
vina na América do Sul e 
uma das maiores empresas 
na produção e comercializa-
ção de carne in natura e seus 
derivados na região, promove 
o Congresso Inovagro & Bru-
tohacka em Barretos, entre 
os dias 1º e 03 de abril e o 1º 
Encontro de Inovação Aberta 
da região, em parceria com a 
Comunidade Bruto Valley e 
Goblin School.

O evento tem como obje-
tivo promover atividades para 
a capacitação do público no 
universo do empreendedo-
rismo, por meio de palestras, 
oficinas, mentorias e um de-
safio hackathon, que acontece 
simultaneamente à realização 
do Congresso.

Por meio dessa iniciativa, 
os idealizadores visam dar 
mais um passo no desenvol-
vimento de um ecossistema 
de tecnologia e inovação em 
toda a região metropolitana 

A Tereos, uma das em-
presas líderes em produção 
de açúcar e etanol no país, 
foi reconhecida pelo Institu-
to Agronômico de Campinas 
(IAC) no Prêmio Excelência 
IAC de Manejo Varietal por 
meio de sua unidade Mandu, 
localizada em Guaíra (inte-
rior de São Paulo).

O prêmio é conferido pelo 
órgão ligado à Secretaria de 
Agricultura e Abastecimento 
do Estado de São Paulo, que 
celebra as empresas do setor 
sucroenergético que mais se 
destacam no melhoramento 
varietal da cana-de-açúcar no 
Centro-Sul.

É o segundo ano conse-
cutivo em que a Mandu é 
destaque da premiação, que 
ocorre anualmente após ava-
liação do Programa Cana, do 

O artista plástico Renato Amisy expõe suas obras 
no projeto Arte no Shopping do North Shopping Bar-
retos, no período de 01 a 30 de abril. Todas as obras 
de Amisy são inclusivas, elas podem ser tocadas pelas 
pessoas com ou sem deficiência visual. Amisy é um 
artista barretense, reconhecido internacionalmente, já 
fez exposições pela França, Canadá e nas principais 
capitais brasileiras; Rio de Janeiro, São Paulo, Brasí-
lia e Salvador. As obras do artista podem ser encon-

tradas pelos cinco continentes do planeta, elas também decoram as residências de ex-presiden-
tes, autoridades francesas, além de celebridades da música e do cinema. Em Barretos, Renato 
Amisy possui uma galeria de arte, a “ATELIER MAISON D’AMISY”. O local faz parte do 
roteiro turístico da cidade. Na área social, Amisy organiza exposições para comercializar os 
seus quadros e doa parte das vendas às entidades sociais, missões e hospitais, como: Hospital 
de Amor e a Santa Casa de Misericórdia de Barretos. O projeto Arte no Shopping existe desde 
janeiro de 2011, pós inauguração do centro de compras barretense e ao longo dos anos grandes 
nomes passaram por lá, tais como: Bia Caiel, Carolina Rodrigues, CHF – Carlos Henrique Faria, 
Célia Mariliza, Célia Petrov, Chico Priolli, Conceição Borges, Daniel Volpi, Denise Martins, 
João Parassu, Lilian Parasu, Manoel Nunes,  Marita Magalhães, Renata Magalhães de Paula, 
Romero Britto, Romeu Tamellini, Rosa Rezeck, Silvia Fuzaro, Valter Corsino, entre outros.

A Fatec Barretos, faculdade 
pública e gratuita do Estado de 
São Paulo, divulgou o crono-
grama do vestibular do 2° se-
mestre de 2023. O curso ofere-
cido é o de Gestão Hospitalar, 
com 40 vagas e duração de seis 
semestres (três anos). As aulas 
acontecem no período noturno.

As inscrições são feitas 
via internet, somente pelo site 
www.vestibularfatec.com.br, 
entre os dias 12 de abril a 02 
de junho, e custam R$ 91,00. 
A prova está prevista para o 
dia 25 do mesmo mês.

Para as pessoas que se en-
quadrem nos requisitos pre-
vistos em edital, também é 

Fatec Barretos divulga cronograma 
para o vestibular do 2° semestre

possível solicitar isenção ou 
redução da taxa de inscrição, 
do dia 03 a 11 de abril.

A secretária municipal de 
Desenvolvimento Econômico, 
Adélia Bueno, destaca o fato 
de a Fatec ser pública, gratuita 
e ofertar ensino de qualidade.

“Muitos jovens terminam 
o ensino médio e, por falta 
de condições financeiras, não 
seguem para a faculdade. Em 
Barretos, a Fatec chegou para 
mudar essa realidade, pois ofe-
rece um curso de qualidade, 
que está em alta, e gratuita-
mente”, afirmou a secretária.

NOVA ESTRUTURA
A prefeitura da Estância 

Turística de Barretos investiu 
R$ 1.996.886,38 na reforma e 
ampliação da Escola Estadual 
Dr. Antônio Olympio, locali-
zada na rua 18, entre avenidas 
21 e 23, que abriga a FATEC. 
O município também cedeu 
um colaborador, dedicado ex-
clusivamente à faculdade.

Minerva Foods, Bruto Valley e Goblin School 
promovem Congresso Inovagro & Brutohacka

de Barretos, que é considera-
da uma das mais importantes 
para o Agro no Brasil.

“Essa é uma excelente ma-
neira de identificar talentos 
em nível acadêmico, ao mes-
mo tempo em que evidencia 
como empresas de segmentos 
tradicionais, como a indústria 
frigorífica, estão engajadas 
e antenadas em promover a 
inovação”, resumiu Leandro 
Cury, diretor de Tecnologia e 
Dados da Minerva Foods.

“Desejamos fortalecer 
uma comunidade que gera 
oportunidades de desenvol-
vimento em tecnologia e sus-
tentabilidade, usufruindo de 
todas as possibilidades que o 
agro proporciona para a eco-
nomia local”, concluiu o dire-
tor da Minerva Foods.

A programação do even-
to será dividida em três dias, 
sendo o primeiro dedicado 
à apresentação do desafio 
hackathon, com oficinas de 
Pitch e encontro com as co-

munidades. No segundo dia, a 
agenda é voltada para a apre-
sentação de cases de sustenta-
bilidade e agricultura verde. 
Já no terceiro, as palestras 
irão abordar temas específicos 
de tecnologia e economia no 
agronegócio.

Para o desafio hackathon, 
os participantes serão dividi-
dos em 10 equipes multidis-
ciplinares formadas por cinco 
pessoas: dois programadores, 
um profissional de design/
marketing, um especialista 
em negócios e um especialis-
ta no segmento agro; que irão 
solucionar a uma demanda 
específica desta indústria. Ao 
longo da jornada, eles serão 
orientados por profissionais 
destas áreas e as três melhores 
equipes serão premiadas.

Tereos recebe prêmio de excelência 
no uso de variedades de cana

IAC. O objetivo é estimular as 
empresas do setor a investi-
rem em seus canaviais e a me-
lhorarem a produtividade. Na 
edição deste ano, 222 usinas 
foram elencadas, totalizando 
seis milhões de hectares.

A unidade Mandu foi reco-
nhecida devido à sua perfor-
mance agrícola durante a safra 
22/23. “Sempre trabalhamos 
com foco na melhoria do censo 

varietal, que resulta em uma 
cana de qualidade superior, 
com alto nível de aproveita-
mento. Temos mais de 50 va-
riedades comerciais, desenvol-
vidas em parceria com centros 
de pesquisa, que nos ajudam 
no desenvolvimento de nossa 
matéria-prima”, ressalta José 
Olavo Vendramini, superin-
tendente de Excelência Agro-
nômica e Negócios Agrícolas.

Operação “Tá On” da DISE Barretos 
combate tráfico em Guaraci, Olímpia e região

Projeto Arte no Shopping recebe 
Renato Amisy no mês de abril
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COTIDIANO

A Cidade
BARRETOS E REGIÃO

Bancos voltam a oferecer 
crédito consignado após 

mudança na taxa de juros

Sete a cada 10 pensionistas 
e aposentados que utilizam o 
crédito consignado tem ren-
da mensal de até dois salários 
mínimos (R$ 2.604), ainda de 
acordo com o BC.

FAZENDO AS CONTAS
A pedido da Folha de SP, a 

Associação Nacional de Execu-
tivos (Anefac) calculou quanto 
de juros um tomador do emprés-
timo consignado vai pagar pelo 
empréstimo com os novos índi-
ces aprovados.

Se o tomador do consignado 
que recebe um salário mínimo 
do INSS (R$ 1.302) pegar R$ 
1.000 emprestado por 1,97% 
ao mês, por exemplo, vai pagar 
durante sete anos (84 parcelas) 
de R$ 24,45.

DECISÃO DO 
GOVERNO

A decisão de reajustar os ju-
ros do empréstimo consignado 
partiu do governo federal para 
acabar com o impasse, na terça-
-feira (28). A proposta foi feita em 
reunião do presidente da Repú-
blica com os ministros Fernando 
Haddad (Fazenda), Carlos Lupi 
(Previdência), Luiz Marinho (Tra-
balho e Emprego) e com os secre-
tários-executivos da Casa Civil, 
Miriam Belchior, e da Fazenda, 
Gabriel Galípolo. No mesmo dia 
ela foi aprovada pelo CNPS.

CONSIGNADOS DOS 
APOSENTADOS TÊM O 
MENOR RISCO DE INA-

DIMPLÊNCIA
Os empréstimos consigna-

dos para aposentados e pen-
sionistas têm a menor taxa de 
inadimplência entre todas as 
modalidades de crédito pessoal: 
2,01%. A maior é do cartão de 
crédito rotativo que chega a 
45,5%. No entanto, o consigna-
do do INSS tinha uma taxa de 
juros anual (27,7%) maior do 
que a oferecida aos servidores 
públicos (24,4%). No crédito 
pessoal normal, ou seja, na qual 
a renda do cliente não é a ga-
rantia para pagamento em caso 
de inadimplência, o juro chega 
a 84,3% ao ano. No cheque es-
pecial, 132%. (Fonte: CUT e 
edição de Seeb Barretos)

Depois de suspenderem por 
alguns dias a linha de crédi-
to do empréstimo consignado 
destinada aos aposentados e 
pensionistas do Instituto Nacio-
nal do Seguro Social (INSS), 
alegando não ter condições de 
utilizar uma taxa de juros de 
1,7% ao mês definida pelo Con-
selho Nacional da Previdência 
(CNPS), no dia 13 de março, 
as instituições financeiras vol-
taram atrás e decidiram reto-
mar os empréstimos após novo 
reajuste dos juros para 1,97%, 
apesar de estar abaixo do índice 
anterior de 2,14%.

Os bancos Santander, Bra-
desco, Banco do Brasil (BB) 
e Caixa Econômica Federal 
(CEF) já anunciaram a retoma-
da da linha de crédito do con-
signado. O Santander retomou 
a oferta de crédito na última 
quarta-feira (29). Tanto o BB 
como a CEF e o Dacycoval dis-
seram que vão aguardar a pu-
blicação da nova taxa no Diário 
Oficial da União (DOU). 

A CEF, inclusive, informou 
que retomará a linha com taxa 
média de 1,87% ao mês, abaixo 
do teto recomendado. A Caixa 
disse que “reforça seu compro-
misso de se posicionar entre as 
melhores taxas de mercado”.

O Banco Pan iria retomar a 
oferta da linha a partir desta quin-
ta-feira (30).  O Itaú, o C-6 e o 
Banco Mercantil, segundo a Fo-
lha de SP, ainda estão analisando 
se retomam essa oferta de crédito.

Em nota, a Federação Nacio-
nal dos Bancos disse discordar 
da proposta de teto dos juros do 
consignado por ser um patamar 
ainda abaixo dos custos vigentes 
para parte dos bancos que ope-
ram essa linha de crédito.

NÚMEROS DO 
CONSIGNADO

Mais de 14 milhões de 
aposentados e pensionistas do 
INSS buscaram crédito do con-
signado, em janeiro deste ano, 
com uma média de valor de R$ 
1.576. No total, os bancos em-
prestaram R$ 72 bilhões nos 
últimos doze meses, segundo 
dados do Banco Central (BC).

Gestores municipais de 
Turismo de todo o país devem 
inscrever ou renovar o cadas-
tro de sua cidade no Mapa do 
Turismo Brasileiro, para conti-
nuar fazendo parte da política 
pública do Governo Federal. 
O Mapa é uma ferramenta que 
reúne municípios com voca-
ção turística ou que são impac-
tados pelo setor de viagens. 

De acordo com o Ministério 
do Turismo, estar no Mapa torna 
possível ao município colaborar 
com o desenvolvimento do tu-
rismo local, porque permite be-
nefícios como receber recursos, 
participar de políticas públicas 
e obter capacitação através de 
qualificação profissional.

Dados recentes do gover-
no federal registram que mais 
da metade dos municípios 

A prefeitura da Estância 
Turística de Barretos, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento Econô-
mico, apoiou a empresa An-
drade Agrícola, operadora 
logística que atende várias usi-
nas no Estado de SP, na busca 
por profissionais para atuarem 
como terceirizados na Tereos 
Açúcar e Energia Brasil, na 
unidade Mandu. Dos 80 moto-
ristas contratados, 65 são fun-
cionários barretenses.

Desde segunda-feira, 27 de 
março, os contratados passam 
por uma integração no Centro 
Cultural Osório Falleiros da Ro-
cha – Teatro Cine Barretos. Na 
terça, 28, a prefeita Paula Lemos 
visitou o local. “Quero dizer da 

A prefeitura da Estância 
Turística de Barretos, por meio 
da Secretaria Municipal de Or-
dem Pública, informou que 
devido ao avanço das obras 
de drenagem e pavimentação, 
o trânsito pela Avenida João 
Batista da Rocha precisou ser 
desviado nos dois sentidos.

A alteração, para quem tra-

Obras de drenagem na Avenida João Batista da 
Rocha avançam e trecho tem novo desvio no trânsito

Mapa do Turismo: prefeituras 
devem renovar cadastro

brasileiros já entenderam a 
importância da ferramenta e 
estão inseridos no sistema. 

O QUE É
O Mapa do Turismo Bra-

sileiro é um instrumento do 
Programa de Regionalização 
do Turismo, que define a área 
(recorte territorial) a ser tra-
balhada prioritariamente pelo 
Ministério do Turismo no âm-
bito do desenvolvimento das 
políticas públicas. De acordo 
com a Assessoria de Imprensa 
do Ministério do Turismo, os 
municípios devem ficar aler-
tas às notificações enviadas 
pelo sistema. A documenta-
ção deve ser atualizada para 
o exercício vigente, caso con-
trário o município corre o ris-
co de ser excluído do sistema. 

EXIGÊNCIAS

O município interessado 
precisa dispor de uma secretaria 
(ou departamento) voltado para 
o Turismo, Lei Orçamentária, 
prestadores de serviços turísticos 
de atividade obrigatória regular 
no CADASTUR, Conselho Mu-
nicipal de Turismo ativo, assinar 
um termo de compromisso e 

preencher a aba referente a ati-
vidade turística dos municípios. 
Gestores municipais do Turis-
mo também devem comprovar 
a existência de uma instância de 
governança regional no Turismo, 
como um conselho, fórum, co-
mitê ou associação, responsável 
por sua gestão.

fega no sentido Hospital de 
Amor - Rodovia Brigadeiro 
Faria Lima (SP 326), teve iní-
cio na última quarta-feira (29).

“Quem segue em dire-
ção à rodovia deve entrar na 
Rua Colômbia, seguir até à 
Avenida Brigadeiro Eduardo 
Gomes e continuar até a Rua 
Uruguai, onde poderá retor-

nar à Avenida João Batista 
da Rocha”, explicou o secre-
tário de Ordem Pública, Luiz 
de Matos. Ele disse que esta 
interdição será pontual, com 
a liberação ou desvio do trá-
fego conforme a empresa res-
ponsável pela obra realiza os 
serviços. “Enquanto a empre-
sa trabalha ela bloqueia a via, 
quando ela para, o tráfego é 
liberado”, completou.

No sentido contrário (H.A. 
– Rodovia), o trânsito se en-
contra interditado desde o 
início das obras, com desvio 
pela Rua Chile, seguindo pela 
Avenida Padre Bartolomeu de 
Gusmão até a Rua Argentina.

O PROJETO
O projeto contempla 

32.578,66 m² de recapeamen-
to asfáltico, drenagem, ilumi-

nação, calçadas laterais com 
rampas de acessibilidade, pista 
de caminhada com rampas de 
acessibilidade em canteiros, 
paisagismo e sinalização viária.

Receberão melhorias a 
Avenida José Bampa, entre a 
Rua Braulino Maria Barbosa 
e a Avenida João Baroni; a 
Avenida João Baroni, entre a 
Avenida José Bampa e a Ave-
nida Professor Roberto Frade 
Monte; e a Rua Chile, entre a 
Avenida João Batista da Ro-
cha e a Avenida Almirante 
Gago Coutinho.

O valor total da obra é de 
R$ 3.474.079,65, sendo R$ 
3.349.137,00 provenientes de re-
passe do Governo Federal, atra-
vés do Ministério do Turismo, 
mais contrapartida da prefeitura 
no valor de R$ 124.942,65.

Com apoio da prefeitura na busca por 
profissionais, empresa de logística gera 

emprego para mais de 60 barretenses

minha felicidade, enquanto pre-
feita, de estar possibilitando es-
sas parcerias. O que nós mais 
desejamos é que as pessoas pos-
sam viver do próprio trabalho e 
se desenvolverem”, afirmou.

Paula Lemos se lembrou 
de uma frase do Senador Mar-
cos Pontes, com quem esteve 
recentemente, e compartilhou 
com os motoristas. “Estude, 
trabalhe, persista e sempre faça 
mais do que esperam de você. 
Eu acredito que essa é a grande 
missão da gente, sempre fazer 
mais do que esperam de nós, 
daí sempre estaremos emprega-
dos e conseguindo sustentar as 
nossas famílias”, comentou.

“Vocês estão aqui por que 
se empenharam, se colocaram 

à disposição para trabalhar. 
Acreditem nisso, que vocês 
podem cada vez mais. Acredi-
tem no potencial de vocês, da 
família de vocês”, completou 
a prefeita.

A secretária municipal de 
Desenvolvimento Econômi-
co, Adélia Bueno, destacou o 
apoio do munícipio à empresa. 
“Ajudamos na divulgação das 
vagas e cedemos espaços para 
entrevistas dos candidatos, para 
o treinamento que ocorreu se-
mana passada e para a integra-
ção que está ocorrendo no Cine 
Barretos. Apoiar as empresas 
que chegam aqui e as que já es-
tão aqui instaladas é fundamen-
tal para o desenvolvimento da 
nossa cidade”, salientou.

Edilson Nunes, gerente de 
operações da empresa, agra-
deceu o suporte recebido. “A 
gente chegou à cidade de Bar-
retos e foi muito bem recebido 
pela Adélia e pela Secretaria 
de Desenvolvimento Econô-
mico, que abriu as portas para 
a gente, nos cedeu uma sala 
no Banco do Povo para fazer-
mos as entrevistas, facilitou a 
nossa entrada no Sebrae para 
fazermos treinamentos e deu 
todo o apoio durante essa jor-
nada”, afirmou Nunes.

Nelson Guaringue Júnior, 
gerente de novos negócios da 
Andrade, explicou que um dos 
braços da empresa de logística é 
justamente o transporte de cana. 
“A gente teve a oportunidade de 
fechar uma parceria com a Te-
reos para prestar os nossos servi-
ços, onde estamos conseguindo 
contratar alguns motoristas, num 
total de 80 funcionários para a re-
gião”, disse Nelson Júnior.



BARRETOS, 31 de março de 2023 A Cidade8

A Estância Turística de Bar-
retos foi novamente escolhida 
para sediar o Festival Paralím-
pico Loterias Caixa. A informa-
ção foi divulgada pelo Comitê 
Paralímpico Brasileiro (CPB), 
por meio da Diretoria de De-
senvolvimento Esportivo.

Neste ano, o festival ocor-
rerá em duas etapas: nos dias 
20 de maio e 23 de setembro, 
com atividades em 120 núcle-
os selecionados em todas as 27 
unidades federativas do Brasil.

Para a secretária munici-
pal de Educação, Jéssica Ma-
ria dos Santos, a escolha de 
Barretos como núcleo mostra, 
mais uma vez, que a cidade 
está preparada e conta com a 
estrutura necessária para rece-
ber diversos tipos de eventos.

“O Festival Paralímpico 
é uma referência em esporte 
e inclusão e esta gestão tem 

A equipe de judô de Barretos, Ins-
tituto Professor Chiba de Judô / Se-
cretaria Municipal de Esportes e La-
zer, participou nos últimos dois finais 
de semana do mês de março da 14ª 
edição da Copa São Paulo de Judô. 
O evento, organizado pela Federação 
Paulista de Judô, foi realizado na cida-
de de São Bernardo do Campo/SP e 
contou com a participação de mais de 
4.300 atletas e cerca de 150 associa-
ções e clubes inscritos, vindos de 12 
Estados. Barretos participou com 35 

atletas, nas categorias Sub-09, Sub-11, Sub-13, Sub-15, Sub-18, Sub-21, Sênior, Veteranos e Kata, conquis-
tando cinco medalhas, sendo duas de ouro, duas de prata e uma de bronze. A equipe terminou a competição 
em 10° lugar na contagem geral de pontos. “Gostaria de exaltar e agradecer aos Senseis Bruno Borsani, 
Stefani Garbal e Luis Carlos que, junto a mim, acompanharam os atletas e colaboram dia a dia, na formação e 
preparação dos mesmos. Agradecemos também a Prefeitura de Barretos, através da Secretaria Municipal de 
Esportes e Lazer, por toda ajuda e pelas condições de treinamento.”, disse o Sensei Tiago Leal.

Barretos é novamente escolhida para sediar 
Festival Paralímpico Loterias Caixa 2023

Equipe barretense conquista cinco medalhas 
na 14ª edição da Copa São Paulo de Judô

trabalhando muito na revita-
lização de espaços como os 
Cemepes e o próprio Centro 
de Esporte, Lazer e Cultura 
Dona Racibe Rezek, que rece-
beu o evento no ano passado e 
está de portas abertas para re-
cebê-lo, novamente, em 2023, 
numa grande parceria entre as 
secretarias de Educação e Es-
portes”, disse a secretária.

O festival, que na edição de 
2022 reuniu mais de 150 estu-
dantes das redes municipal e 
estadual de ensino, além de alu-
nos da cidade de Pirajuba/MG, 
no Centro de Esporte, Lazer e 
Cultura Dona Racibe Rezek, 
tem o objetivo de promover a 
inclusão e a experimentação 
esportiva, de forma lúdica, para 
crianças com e sem deficiência.


